
ECOLE MARIE CURIE de Corbas
rue centrale 69960 Corbas

tel  : 04.72.50.20.51                       ce.0693794z@ac-lyon.fr

Blog : www.lewebpedagogique.com/mariecurie/

Conseil d’école du 11 juin 2015

Présents     :  
Directrice : Corot Marie Laure 
Représentant la mairie de Corbas : Mme Babe, Mr Morel.

Enseignants : Maternelle : Patricia Crochet, Elodie Dupuis Verdier, Claudine Genvresse, Corinne Touron, 
Christèle Prost.
ATSEM     : Marylin Vernay et Pascale Boirayon

Elémentaire : Elisabeth Baps, Jaël Cano,  Stéphanie Julia, Isabelle Nanjoud, Brigitte Nugues, Magali Ruiz, 
Bertrand Suatton, Florent Teghillo, Maud Soto.

Parents d’élève : FCPE : DeJesus Marie-Hélène,  De La Asunsion Stéphanie, Fraison Julia,  Wangermez 
Lucie
 PEEP :  Bouchery Christel, Cheguillaume Angèle, Coll Cécile. 

Absents : Anne Cécile Chovin, Pendaries Guy (DDEN)

1. Bilan de l'année scolaire 2014 - 2015     (presque) écoulée :   

1 / Pour l'école     :   

Bref rappel des événements pédagogiques en lien avec notre projet d'école de 
l'année : « ouvrir l'école sur l'extérieur » 

*axés sur la préservation de la nature, la faune, la flore, l'histoire de notre région...à 
travers différents lieux et paysages.  Land art / smiril / grandes terres / des élevages dans 
les classes aussi bien en maternelle : coccinelles, papillons qu'en élémentaire : poissons, 
vers à soie... activité jardin avec la participation de la classe de Mme Nanjoud au concours
des écoles fleuries (premier prix des écoles du Rhône). 

*axés sur la citoyenneté et le développement durable (projet défi école énergie, visite 
d'une chaufferie, d'une fabrique de panneaux solaires, … ). Mr le Maire et Mme Babe 
viendront à la rencontre des CM2 de Mr Suatton le 12 juin à 11h. Le projet sera finalisé  à 
la salle de la Ficelle  à la Croix Rousse où la classe de CM2 présentera son travail sur 
l'année. But : prendre conscience de ses dépenses énergétiques et essayer de moins 
consommer.

* axé sur la coopération et la solidarité. Aujourd'hui se tenait la rencontre sportive entre 
les jeunes de l'IME de Fourvière et la classe de Mr Suatton CM2 :  différentes activités 
sportives étaient proposées. 20 ans de rencontres. 
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*Classes découvertes : le choix de réduire le nombre de jours a permis à 6 classes de 
partir 3 ou 4 jours selon les séjours. Un avantage pour les élèves plus nombreux à partir.

*sans oublier tout le panel d'actions partenariales réalisables avec le concours des 
personnels municipaux qualifiés : Vinciane De St Jean, Kévin Aldon,  Marie Claude 
Peraudin, Jocelyne Cottaz, Gérard Mathie, Chantal Payet et les agents de la police 
municipale pour les projets sécurité routière et permis vélo. 

- Une année marquée également par la poursuite de l'installation de 5 TNI 
supplémentaires en maternelle et d'un nouveau parvis... 

Il reste encore à vivre 

*  l'exposition Land art  de mardi 16 juin avec une activité récup'art dans la classe de
Mme Crochet ;  des flyers ont été distribués aux parents pour les inviter  à une grande
exposition ; une personne de la communication de la mairie a été invitée pour prendre des
photos. Le fleuriste de Corbas a lui proposé d'offrir tous ses invendus du week-end. 

*la kermesse nouvelle formule : 

Nous aimerions tous que cette fête de fin d'année continue d'exister et que chacun prenne
plaisir à y participer. Tant pour les parents qui organisent que pour ceux qui consomment 
le jour même, les enfants en tout  premier lieu. 
Une campagne de réflexion a été menée cette année dès le mois de janvier sur le devenir 
de la kermesse. Plusieurs questions ont été alors posées. Vendredi ? Samedi ? Avec ou 
sans spectacle ? 
Cette année , nous assisterons à une kermesse nouvelle formule, davantage axée sur le 
jeu en famille. L'objectif étant de passer un bon moment en famille où enfants, 
enseignants, animateurs (selon le temps du périscolaire) et  parents seraient partenaires 
d'ambiance pour un soir. 
Deux musiques avec chorégraphie ont été apprises par l'ensemble des élèves. Ils 
danseront au milieu de tout le public.
Avec peut-être la présence d'une star...
Concernant le temps périscolaire du soir  : un courrier avec coupon réponse va être distri-
bué aux parents dont les enfants seront inscrits au périscolaire habituellement le vendredi.
Il leur est demandé de venir chercher au mieux leurs enfants afin de libérer les animateurs
pour la kermesse. Une garderie unique sera proposée et regroupera tous les enfants en 
maternelle. Le début de la kermesse est maintenu à 16h 30. Les enfants qui seront au pé-
riscolaire ne pourront pas participer à la kermesse avant l'arrivée de leurs parents. 

Photos de classe : parents et enseignants sont satisfaits de  la qualité des photos. Nous 
reprendrons le même photographe l'an prochain mais peut-être à une date différente dans 
l'année ? 

2/ Pour la municipalité     :   

Le travail de collaboration entre animateurs, ATSEM et enseignants amène un bilan positif 
pour la mise en place des nouveaux rythmes. Mr Morel remercie tout particulièrement les 
enseignants pour leur collaboration constructive à la mise en place des temps de transition
scolaires et périscolaires. 



Remarque des enseignants : ce bilan positif  organisationnel ne doit pas masquer le fait 
que ces nouveaux rythmes ne font qu'alourdir au final le temps passé en collectivité dans 
l'école des enfants et des enseignants. 

Bilan périscolaire du point de vue du contenu : ensemble positif. Les activités du soir 
ont plus ou moins de succès selon le thème. Au début, il a été difficile d'avoir des enfants 
dans les activités puis peu à peu les enfants se sont inscrits et en cette fin d'année, les 
quotas par activité sont bien atteints. Il a fallu mobiliser plus les enfants ainsi que les pa-
rents en leur expliquant le principe d'inscription.

Questions des parents : 

- Que peut-on faire pour qu'il n'y ait plus de vêtements jetés à terre dans la cour ? Pas as-
sez de porte-manteaux ? Pose de porte manteaux à l'extérieur ? Davantage de porte man-
teaux sous le préau ? L'école va voir pour déplacer les vêtements « abandonnés » sto-
ckés sous le préau, faire un appel auprès des familles puis appeler la Croix Rouge ou le 
Secours populaire. Ce qui aura pour effet de libérer des porte manteaux sous le préau. 

- Y a-t-il eu plus d'accidents cette année, sur le temps périscolaire et sur le temps de 
classe ?  non. Deux fractures la même semaine, seulement deux déclarations d'accident 
sur l'année pour l'école.

- Les parents demandent que les documents d'inscriptions aux activités périscolaires 
figurent sur le site de la mairie.
Réponse  :  La mairie met en ligne les documents officiels et annuels mais pas les inscrip-
tions ponctuelles (trop difficile à gérer). De plus, l'équipe d'animateurs  souhaite que ce 
soit les enfants qui choisissent leur activité. Si les parents disposent des feuilles d'inscrip-
tions avant les enfants, le risque serait que les parents choisissent à la place des enfants. 

3/ Bilan des fédérations de parents d'élèves : 

FCPE et PEEP ont mené beaucoup d'actions cette année qui ont permis de récolter des 
fonds pour l'école. Grâce à un don de 600€ de la FCPE, l'école a pu ainsi financer l'achat 
de trois clés support didactique (MDI Nathan) pour le cycle 2 (à hauteur de 309 €) et 
l'acquisition d'une Sono Mobile à hauteur de 300€. La PEEP financera le remplacement de
notre cuisinière tombée en panne. 

Bilan des actions : 

FCPE : 
La tombola de Noël a très bien marché. 
La vente de chocolats et de fleurs n'a pas vraiment été apprécié des acheteurs. 
Pour les plantations et leurs fleurs, une fédération a pris contact avec un agriculteur de la 
région. A suivre... 
Le 12 juin, auront lieu les Olympiades. Beaucoup de succès. Il a fallu refuser du monde 
pour le repas. 

PEEP : 
Concours de dessins : 49 participants. Un gagnant, un élève de CE2. Remise des prix le 
13 juin 2015. 
La chasse aux œufs a eu beaucoup de succès malgré l’intrusion de quelques enfants 



extérieurs. Mais moment convivial réussi. 
Vente de torchons : un peu moins de  vente que de sacs, les années précédentes.

- Les parents remercient grandement Mme Ruiz et  Florence pour le succès de la GS/CP.

- Les deux fédérations proposent de créer un temps de discussion formel entre parents et 
enseignants. Ils souhaiteraient jouer pleinement leur rôle de fédération et ne pas être 
enfermés dans un rôle d’organisateurs d'événements festifs et de financeurs de projets. 
Mme Corot répond favorablement à la demande à conditions que chacun reste à sa place,
que les discussions soient constructives et bienveillantes pour l'école.  Ces commissions 
devront avoir lieu en petits comités, entre personnes de confiance. Elles se réuniront  
aussi bien à la demande des parents que de l'équipe enseignante. Leur objectif sera de 
trouver des solutions si problème il y avait dans l'école et aux abords de l'école.  

-Les parents d'élèves annoncent qu'ils souhaiteraient organiser une fête de Noël. Ils ont 
déjà réservé la salle des fêtes pour le 10 décembre (date à confirmer). 

2. Travaux prévus cet été : 

• rénovation des toilettes extérieures de l'école élémentaire + création d'un espace 
filles garçons + création d'un WC pour personne à mobilité réduite (25 000 €) 
Détecteurs de présence pour les lumières et séche-mains soufflants

• rénovation des toilettes des PS/MS en maternelle. 
• Création de deux toilettes pour personne à mobilité réduite : un en élémentaire et 

un en maternelle.
• rénovation des toits terrasses de la maternelle (infiltrations d'eau) (140 000 €)
• agrandissement de l'espace de travail des ATSEM en maternelle (25 000 €) 
• Aménagement de la cour élémentaire : Création d'un espace de détente avec 

gazon synthétique et table. 

     Demandes diverses liées au problème de stationnement récurent autour de Marie Curie. 
Curie est la seule école de Corbas qui ne dispose pas de places de parking réservées  à 
son personnel enseignant.  

      Pourquoi avoir ajouté de la  zone bleue sur le parking République ? Pourquoi n’est-il pas 
envisageable que les enseignants aient un macaron apposé sur leur pare brise afin qu'il 
ne soient pas verbalisés lorsqu'ils sont obligés de garer leur véhicule sur un emplacement 
en zone bleue ? Ce qui n'arrive pas souvent... 

     Les parents font remarquer à juste titre que les bus circulent beaucoup trop vite. Ils 
demandent la surélévation du ralentisseur. Impossible, répond la mairie mais elle incite les
fédérations à écrire aux compagnies de car pour le signaler. 

Cette question amène une autre remarque concernant la traversée de la route depuis la 
création du  nouveau parvis. Lorsqu'on emprunte le nouvel escalier, on tombe directement
sur la route, barrière et passage piéton décentrés désormais. A suivre... 

Sans transition : Question de parents : pourquoi l'infirmière scolaire n'a-t-elle pas vu tous 
les CM2 ? Par manque de temps, il a fallu faire une sélection... 
Serait-il possible d'ouvrir à 8h30 le portillon de la  maternelle donnant sur le parking 
République ? Mme COROT s'était proposée de chercher une solution mais régularité 
impossible. 



3.  Rentrée 2015     :  

• Une équipe assez stable : 
pas de changement au niveau des ATSEM, ni du personnel d'entretien. Concernant les
EVS/AVS, tout le monde reste. Florence, Emilie, Sandrine, Catherine, Séverine, Jennifer. 
Seul Mélissa part puisqu'elle a réussi son concours. 

Au niveau des enseignants : 
Deux changements !  Mme Ruiz, Mme Genvresse remplacée respectivement  par Mme 
Laval et Mme Radix. 
Mme Giroud, Mme Mahaya, Mr Teghillo, Mme Sermet Rivier, Mme Soto partent aussi vers 
de nouvelles aventures. 

Mme Radix et Mme Laval s'excusent de ne pas être présentes ce soir. Fin d'année oblige. 
Elles sont déjà venues rencontrer les équipes et prendre connaissance des lieux. 

En inconnue encore, les compléments de temps  partiel de Mmes Chovin, Julia  et Radix 
qui seront à temps partiel l'an prochain. Mme Dupuis Verdier reprend à temps plein. 

• Du côté des effectifs : 

Les chiffres évoluent chaque jour. Au 11 juin 2015, nous en sommes à : 
160 élèves en maternelle et  241 en élémentaire soit 402 élèves contre 393 au début 
de cette année 2014/2015.  

En maternelle : le seuil d'ouverture d'une sixième classe étant fixé à 166, nous restons 
pour l'instant à 5 classes. L'ouverture d'une 6ème classe reste toutefois à envisager.  
En élémentaire : pas de changement en vue. 

• Projet   de répartition des classes  envisagé pour la rentrée. : 

Effectifs
2015-
2016

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

43 + 2* 58 59 53 48 49 37 55

160 + 2* 241 402
*inscriptions à venir

Maternelle : Nous n'avons pas encore décidé de la répartition des classes en maternelle. 
On sait d'ores et déjà que l'année débutera avec des effectifs très lourds. Calcul simple : 
160 divisé par 5 = 32 élèves par classe. Les tout petits ne seront pas accueillis dans ces 
conditions. 

Répartition envisagée pour l'élémentaire : 

CP CE1 CP/CE1 CP/CE1 CE2 CE2 CM1 CM1/CM2 CM2 CM2

25 25 14 +11 14 +12 25 24 24 13+7 24 24



Répartition des professeurs envisagée : 
Mme Nugues au CP, Mme Julia au CE1, Mme Baps et Nanjoud sur les deux CP/CE1, 
Mme Mazallon et Mme Nicod sur les deux CE2, Mme Chovin sur le CM1, Mme Cano sur 
le CM1/CM2, Mme Laval et Mr Suatton sur les deux CM2. 

Ce ne sont que des projets de répartition. Tout est encore modifiable d'ici la rentrée... 

• Pré-accueil des PS  en juin … 

Les 43 PS seront accueillis en famille à l'école maternelle les 29,30 juin et 2 juillet 
prochains.  Les enfants seront accueillis dans les classes par les enseignantes et les 
parents en salle de motricité par Emmanuelle Vigouroux, rééducatrice du RASED pour un 
temps d'échange.

Cet accueil dure environ 2 heures, les parents déposent leur enfant dans la classe et  sont
regroupés dans la salle de motricité pour un échange avec Mme Vigouroux sur des 
thèmes aussi diverses que l'hygiène,  la séparation, l'éducation.... Les questions des 
parents amèneront le débat. L'objectif principal est de dédramatiser la rentrée afin que 
chaque famille et chaque enfant reparte avec une représentation de l'école. Certains 
connaîtront déjà leur future maîtresse, d'autres leur classe et leurs camarades de classe.  
L'échange terminé, les enfants retrouveront leurs parents et une visite de l'école sera 
proposée. A la rentrée, l'accueil des PS se fera de manière échelonnée, uniquement en 
matinée. L'organisation leur sera transmise en juin lors de ce pré accueil. 

• Projet pédagogique pour 2015-2016 : 

Projets actés : 
Volonté de reconduire le partenariat avec le SMIRIL l'an prochain  en maternelle et en  
élémentaire. Le SMIRIL a pour vocation de faire découvrir les espaces du bord du fleuve 
Rhône. 

Une classe de CM2 s'est inscrite sur un projet culturel proposé par l'académie : « La 
fabrique à chansons ». 

Plusieurs directions sont à l'étude. En vrac : 
- Projet sécurité formation aux premiers secours de la maternelle au CM2.
- Une réflexion est menée sur comment mieux vivre ensemble ? Avec nos différences ? en
créant de la coopération entre les élèves, les adultes...Conseil de délégués,  « les 
chemins de l'école»... 
- Favoriser le recentrage et la concentration au retour de temps collectifs. Volonté de 
mettre en place de façon rituelle pour certains des exercices de transitions dans les 
classes, respiration, musique ...
- Projet de découvrir la ville de LYON pour un CM2
- Concours des écoles fleuries
- Projet de faire un carnaval le 9 février prochain et de travailler sur une battucada...
- Projet Musique en chœur...



• Bilan des retards : absence : 1 courrier pour absence signalée à la DSDEN  / 
beaucoup moins de retards depuis la circulation du mot dans les cahiers de 
liaison. 

Seules deux familles sont concernées par des retards quasi quotidiens. Mme Corot les a 
contactées de façon individuelle. Il y a eu une amélioration un temps et de nouveau les 
retards recommencent... 

• Concernant notre dernière modification du règlement intérieur liée à 
l’apparition de portables et autres objets électroniques à l'école. 

Un téléphone a été confisqué à un élève de CP. 
2 consoles de jeux confisquées. 
Ces objets sont rendus directement aux familles. 
Les enfants qui ont vraiment besoin d'avoir un portable dans leur cartable (trajet en 
bus, parents séparés) me le déposent le matin au bureau et le récupère le soir avant 
de rentrer chez eux.
Ça fonctionne. 

A l'année prochaine... 

Fin du CE à 20h04. 


